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特等奖

市委组织部机关党委 焦盛挺 闫祉璇
市发改委机关党委 王璇伊 秦思思

一等奖

市纪委监委机关党委 张 璐
市委宣传部机关党委 宗廉儿
市公安局机关党委 乔 平

二等奖

市行政审批服务管理局机关党委 史川玉
市委办机关党委 杜佳汝 马佳丽
市交通运输局机关党委 邵 丹
市纪委监委机关党委 赵江南

三等奖

市中级人民法院机关党委 程亚丽
市文旅局机关党委 牛艳霞 王小楠 宋慧仙 朱蓓蕾
市广播电视台机关党委 武 楠 姜 媛
市税务局机关党委 宁怡丹
市中心医院党委 王甜甜

四家展示单位

市邮政公司 省公路局运城分局 市农业农村局 市住建局

主题讲述活动获奖名单

市直机关市直机关““深化作风整顿深化作风整顿 创建清廉机关创建清廉机关””主题讲述活动获奖作品选登主题讲述活动获奖作品选登

A：有一位老父亲，在养老院里已
经住了一年，严重的脑萎缩让他几乎
记不起身边的人，但他却忘不了自己
的儿子。儿子因为工作忙，一直顾不
上看他，所以，老人家总是念念叨
叨：“我这儿不管我了，我想回家，
我要回家！”

B：他的儿子，是市发改委社会
科科长梁英晖。父亲在养老院，儿子
正在读高三，作为父亲的儿子，儿子的
父亲，他在哪里？他在忙什么？

A：他在去往太原的动车上，这是
他 今 年 第 19 次 去 太 原 了 。父 亲 的 念
叨、儿子的埋怨，他何尝不知？但这两
年因为疫情防控需要，国家加大了公
共医疗卫生领域的投入力度，为了给
运城争取这些项目和资金，他只能舍
小家顾大家，日夜兼程在路上！

B：正是梁科长他们的不断争取，
运城终于获得了中央和省 12.2 亿元的
扶持资金，使中心医院扩建、市疾控中
心负压病房、6 个县（市、区）疾病防控
体系等一大批高品质的医疗项目得以
上马。

A：有一位妻子，因患甲状腺瘤做
手术，躺在中心医院的病床上已经一
周了，可她却一直没有盼来丈夫的照
顾和陪伴。作为丈夫，他在哪里？在干
什么？

B：她的丈夫，是项目推进中心主
任赵志鹏。马上就是市委、市政府这个
季度项目“五个一”观摩考核了，观摩
点的筛选确定，各县（市、区）的项目储
备、开工建设、评定打分，等等，都需要
大量的准备工作，这可是加快运城高
质量发展的大事，一刻也耽搁不起呀！
所以，他只好委屈自己的妻子，全力以
赴投入工作了！

A：像这样的故事在市发改委比
比皆是。因为大家深知，发展是第一要
务，项目是第一支撑，要想加快追赶先
进地区的发展步伐，归根结底，还得靠

经济，靠项目。
B：作 为 市 委 、市 政 府 的“ 参 谋

部”，经济社会发展的“协调部”，重
点项目建设的“作战部”，民生兜底
的“后勤部”，发改人在运城高质量
发展中责无旁贷，必须冲锋陷阵，干
在最前沿。

A：正是发改人转变作风、服务项
目，才在全省创造了快速发展的“运城
现象”；使我市争取资金一直处于全省

“第一方阵”，项目投资始终排名全省
第一。

B：你看，大运新能源汽车、正威
新材料、北方铜业等一大批产业化项
目正在快速崛起。

A：你看，黄河、汾河、涑水河流域
治理、垣曲抽水蓄能、运城机场改扩
建等一大批基础设施项目正在加速实
施。

B：你看，关公文化产业园、盐文
化公园、北部创新区、山西智创城等一
大批项目正在构筑起运城文化科技创
新新高地。

A：正是大批项目的落地，给运城
带来了经济社会的巨变，使习近平总
书记视察山西的殷殷嘱托和市委、市
政府“一区两城三强市三高地”目标定
位得以逐步实现。

B：正是大批项目的引领，才使运
城迈上了转型发展的快车道，使人民
群众有了更多的获得感和幸福感。

A：这就是发改人的追求，
B：把党的宗旨牢记心间，
A：将人民摆在 C 位，
B：用法纪约束行为，
A：让廉洁相伴永远，
B：以干事创业体现担当，
A：勇做发展的排头兵，
B：为了运城更美好的明天，为了

477万人民的幸福，
合：奋力谱写运城高质量发展的

新篇章！

发改人的追求
市发改委机关党委 王璇伊 秦思思

无论是在夜幕降临、华灯初上的傍
晚，还是在夜深人静、皓月当空的深
夜，每当你路过市委大楼，仰头望见一
排灯光，它们在深夜长明，与寂寞为
伴。那是市委组织部机关党委那一盏盏
不灭的灯，它是为民之灯、清廉之灯、
勤政之灯，更是作风之灯。

不管春夏秋冬，不论严寒酷暑，灯
下总有一群人，每当大地沉睡，人们已
经入眠，他们还在为抓党建促基层、建
机构定编制、选干部配班子、育人才聚
贤能而忙碌着。今天，我们在这里就向
大家讲述市委组织部机关党委灯里的那
些感人故事。

习近平总书记指出：当前，我们比
历史上任何时期都更加接近实现中华民
族伟大复兴的宏伟目标，也比任何时期
都更加渴求人才。全国如此，运城更是
这样。

为了破解人才难题，我们服务中心
工作大局，加班加点，不分昼夜，奋斗
在“省校合作”第一线，为运城发展注
入生生不息的“智力活水”。

你看！农业专家走进万荣县的果
树园，科学育苗、科学栽培、增产增
收，“省校合作”鼓起了老百姓的钱
袋子。

你看！吉林大学考古专家出现在
夏 县 师 村 遗 址 ， 外 行 眼 里 的 瓶 瓶 罐
罐，成了他们手中的留声机，讲述着
仰韶文化的千古遗风。

为了让“两高一紧”的高素质人
才落地运城，我们追风赶月，星夜奔
驰，与时间赛跑，用我们的加倍努力
加快人才引进的速度。

我们用三年时间奔走各地，足迹
遍 布 全 国 ， 举 办 高 校 招 聘 会 两 百 余
场，引进高层次人才九百余名，高素
质人才上千名，一系列人才红利的释

放，引来了共建河东的金凤凰。
运城发展需要的人才在哪里，我

们的机构编制保障就在哪里。我们创
立编制周转池；我们搭建绿色通道，
快速上编；我们配套住房保障、子女
入学等八条激励政策；我们累计发放
各种津贴数千万元！

真 正 让 人 才 在 运 城 留 得 住 、干 得
好，让河东大地成为人才集聚高地，为
全方位推动高质量发展充盈满满元气。

借市委党员干部作风大整顿和建
设清廉运城的东风，我们强思想、抓
队伍、树典型、保发展，涌现出像杨
姜卫等一批优秀代表。

市 委 编 办 机 关 事 业 科 科 长 杨 姜
卫 ， 身 处 改 革 前 沿 ， 被 称 为 改 革 的

“急先锋”。全市 2910 个事业单位，
要压缩到 1522 个；事业编制 12.9 万
个，要精简到 10.3 万个。如此重负
的改革任务，如此高强度的负荷运
转，时间紧、任务重，已经无法形
容他的工作量。

每当夜深人静的时候，作为儿
子，他也会想起久病在床的老父亲，
身为独子的他，为了这紧迫的改革任
务，无法到床前尽孝；为了工作，披星
戴月的他也总是与两个幼小的孩子
擦肩而过，而无法尽到一个父亲的责
任。面对工作，他从未向组织提出任
何个人要求，只有一往无前。

正是以杨姜卫为代表的一批组
工人，用他们的实际行动，让全市事
业单位改革走在全省前列，让中央编
办把“运城经验”推向全国。

“不要人夸好颜色，只留清气满
乾坤”。市委组织部机关党委正以深
化作风整顿、建设清廉机关为契机，
为打赢全方位推动高质量发展这一
仗，全力以赴、保驾护航。

大院里的长明灯
市委组织部机关党委 焦盛挺 闫祉璇

记得我刚入职的时候，每当有人问
起我的工作，我总会半调侃地说：“我
啊，我是为人民服务的。”那时的我不
过是嘴上说说，心里根本不知道这几个
字的分量。

去年夏天的一个中午，我正在办公
室加班，突然一位大姐急匆匆走了进
来 ， 她 满 头 大 汗 带 着 哭 腔 询 问 ：“ 姑
娘，可以帮我个忙吗？”我吓了一跳，
赶快给她倒了一杯水，让她坐下：“大
姐，别急，有什么事吗？”她的眼里闪
过一丝希望的光，带着急切和期盼把她
的困难说了出来。原来她的孩子与同学
打架被老师劝退回家反思。可是过了一
个月了，对方已经返校上课，可她的孩
子还因反思不到位迟迟未能返校。她离
婚后一个人在北京打工，老板多次催
促，让她第二天必须赶过去上班，否则
工作就丢啦！她说着说着着急地哭了起
来：“姑娘啊，我实在是没办法了，你
一定要帮帮我啊！”看着她，我心里特
别难受，因为我也是一位母亲啊！我赶

紧向领导汇报了情况，陪她来到学
校。经过了解，校方表示他们处理这
件事确实欠妥，孩子明天就可返校，
事情得到了圆满解决。在分别时，她
竟然向我深深鞠了一躬。这一鞠躬让
我一下子感到有些陌生，仿佛与她的
距离远了，一股莫名的酸楚涌上我的
心头。于我而言，这只是分内的一件
小事，而对她来说却是天大的事，值
得她对我如此礼遇。在那一刻，我感
到我们为人民服务做得还远远不够，
还需要做更多的贴心事，更好地为人

民服务，让他们真正感受到我们的温
暖。

在近期办理的一个案件中，我们需
要一位证人书写证明材料来完善证据
链。电话联系后得知这位女同志的爱人
在外地打工，她一个人在家带孩子，孩
子才刚满一周岁。我和同事商量后决定
去她家，免去她的来回奔波。到她家
后，孩子在不停地闹觉。为了让她能够
安心写材料，我抱着哄着小家伙在客厅
里踱来踱去，直到孩子在我怀里睡去。
我担心孩子一离身就醒，便那样一直抱

着他，直到这位女同志写完材料从我
怀里接过。她感激地看着我说：“我
以为你们纪委的干部都很严肃，听说
你们要找我，我心里紧张了半天。见
了面才知道你们其实挺亲切的，还帮
我 哄 孩 子 呢 ， 真 的 ， 很 感 谢 你 们
呀！”听了她的话我心里好暖啊！因
为我感到我们与人民群众的距离近
了，是啊，只要我们时刻把人民群众
放在心头，他们就会感受到我们的温
暖。

“群众利益无小事，一枝一叶总
关情。”这两件事，让我真正认识到
什么是为人民服务、怎样去为人民服
务。我们纪检监察干部不仅要当好全
面从严治党的“黑包公”，更要做好
老百姓的“贴心人”。在漫漫的履职
道路上，我将以饱满的工作热情，为
党和人民，将生命的每一分热度挥
洒，把每一寸光华散落，做一名有担
当、有情怀、有“温度”的纪检监察
干部！

群众利益无小事

一枝一叶总关情
市纪委监委机关党委 张 璐

4 月 7 日凌晨，一通急促的电话打破
了市公安局指挥中心的平静，上海某小
区一位工作人员紧急报警：两名核酸混
检呈阳性的业主，私自驾车正返回运城。
上海！阳性！这两个词瞬间使得指挥中心
主任窦仲翔和他的战友们紧张了起来。
如果这两个人不能被及时拦控，造成的
后果将不堪设想。他们立即启动应急响
应机制，第一时间将两人的身份信息发
送至全市 64 个疫情防控检查站，同时通
过电话紧急联系这两名人员，急切地向
他们讲解政策、开展心理疏导，劝说他们
一定不要与任何人员接触。经过多方努
力，最终在垣曲高速服务区将二人成功
拦控，并第一时间将其安全转运至运城
市第二医院实施集中隔离观察，彻底消
除了这起疫情隐患。

成功处置这起警情后，窦仲翔这位
身材高大魁梧的男子汉潸然泪下。从这
轮疫情防控工作启动的那天起，他已经
连续 20 多个日夜没有回家了。爱人需要
陪伴，孩子今年高考压力大需要关爱，窦
仲翔充满了愧疚，但他仍然无怨无悔。选
择高山，就要经历坎坷；选择大海，就要
面对波澜；而选择了从警，就要时刻牢记
党和人民的重托，肩负起和平与安宁的
重任。

在高速运城西口，那名正在执行疫
情核查任务而突然倒地的工作人员，是

盐湖交警大队治超中队的辅警雷帅。今
年 1 月 4 日，在治超岗位上工作了一夜的
他，还没来得及休息，便又投入到了疫情
防控工作中。当天 11时许，连续超负荷工
作的他实在坚持不住，累倒在了执勤岗
位上。他的身体倒下了，站起来的却是永
恒的精神。面对疫情的逆行、困境的坚
守、危难的担当，我更加深刻明白了这身
警服的价值和分量。警察绝不仅仅是一
种职业，更多的是一种使命、责任和担
当。

人民警察的牺牲奉献精神，并不是
在入警宣誓的那一刻才有，而是一直伴
随着我们的职业生涯。去年，运城遭遇近
40 年来最大洪峰，危急时刻，稷山交警大
队 5 名民警奋不顾身，冲入齐腰深的洪
水中，背出了被困水中的 5 名正值花季
的学生。在寒冬腊月的芮城县城北公园，
当听到有人落入湖中时，路过的民警高
世孝不顾个人安危，跳入刺骨的湖水中，
拼尽全力救起了落水的群众。在黄河大
桥疫情防控检查站，身患重度胃病的平

陆县女民警赵丽宁，强忍病痛执勤到任
务结束的最后一秒，后因胃出血被送进
了重症监护室。

这世界没有什么岁月静好，只是有
人在替我们负重前行。和平年代，公安
队伍是一支牺牲最多、奉献最大的队
伍。我们始终把人民记在心中，把转作
风、强服务、保平安作为我们工作的核
心，群众的安危就是我们保护的重点，
群众的需求就是我们工作的出发点和
落脚点，群众的满意就是我们不懈的追
求。为了这一切，我可爱可敬的战友们，
奋战在一线，冲锋在一线，用鲜血和汗
水铸就了“人民警察为人民”这不朽的
丰碑！

作风建设永远在路上，为民服务永
远在路上。我们一定以这次党员干部作
风大整顿活动为契机，秉承光荣传统，
再一次吹响冲锋的号角，向着党和人民
最需要我们的地方继续奋勇前行，以让
人民满意的优异成绩和丰硕成果，谱写
人民公安为人民的最美华章！

人民警察 “疫”往无前
市公安局机关党委 乔 平

向别人介绍自己在宣传部机关工作
时，总有些人会说，你们的工作整天抓
的都是些“虚”的。的确，我也有过这
样的困惑，我们的工作靠什么来检验？
没有拔地而起的高楼大厦，没有四通八
达的桥梁道路，没有轰轰烈烈的生产企
业……没有那些“实”的东西，我们的
工作靠的是什么？

宣传工作多数是意识形态领域的，
容易让人产生务虚的印象。“虚”，是因
为人的思想摸不着、抓不住；“虚”，是
因为理论学习的效果衡量难、展示难；

“虚”，是因为仅凭一条新闻、一场演
出、一次宣讲很难立竿见影出成效。

但“虚”只是一种假象。之所以产
生这样的假象，恰恰是因为宣传思想工
作的“高大上”。只要听一听每天跟我
们“耳鬓厮磨”的那些词——“理想”

“信仰”“理论”“文化”，我想大家都会
深有感触。如果说务实是“决胜千里之
外”的实践，那么务虚则是“运筹帷幄
之中”的谋划，没有做好务虚，务实就

如同无头苍蝇，只能盲目瞎转。
避“虚”向实，对我们的工作

作风提出了更高要求。我们深切感
受到：不深入基层，不了解实情，
坐在房子里“遥控指挥”不行，盯
着文件“纸上谈兵”更不行。我们
深入到社区、学校、农村一线调
研，放下身段跟群众拉家常，听老
百姓说土话、真话、心里话；拿起
锄头跟农民一块干，真正了解到群
众需要什么、期待什么；用这样的

“实打实”“面对面”，推开了联系
群众的一扇门，敲开了隔离群众的
一扇窗。

俗话说得好，出路出路，出去
才有路；困难困难，困在办公室里
就难。走出去、沉下去真抓实干，
就破开了“虚”的壁垒，收获了

“实”的成绩。2021 年，我们打造
出 《关公颂》 等一批优秀文艺作
品，涌现出垣曲杨金玉等一批“国
字号”基层理论宣讲员，党史学习

教育多次受到省委指导组高度评价，
特别是中央巡回 指 导 组 在 省 里 的 反
馈 会 上 唯 一 表 扬 了 我 们 运 城 的 做
法 。

就拿创建全国文明城市而言，在
市委、市政府的坚强领导下，我们从
5 年前艰难起步，创建办协调 70 家市
直单位、统筹 72 项测评任务、指导
900 余个实地点位打造，走访入户调
查 10 万余户，对中心城区 860 个各类
住 宅 小 区 进 行 了 全 方 位 打 造 ， 在
2021 年 度 全 国 文 明 城 市 工 作 测 评
中，我市在全省 5 个提名城市中排名
第一。

5 年来，这一桩桩一件件历历在
目 、 让 人 难 忘 。 正 是 我 们 不 “ 虚
假”、不“虚构”、不“虚浮”，把看
似难以下手的“虚”活紧紧地捏成

“实”活，我们的做法在人民网、光
明网、中央党史学习教育官网等主流
媒体刊发，展示了运城好形象、传播
了运城好声音。

召开党的二十大，是今年党和国
家政治生活中的头等大事，统一思
想、凝聚力量的任务更加艰巨，我们
宣传人将持续鼓足干劲、咬紧牙关，
爬坡过坎、滚石上山，在老百姓心中
建起思想的高楼大厦，修通文化的畅
通桥梁！

踔厉铸魂聚民心
市委宣传部机关党委 宗廉儿

市直机关市直机关““深化作风整顿深化作风整顿 创建清廉机关创建清廉机关””主题讲述活动获奖选手合影主题讲述活动获奖选手合影

为 认 真 贯 彻 落 实 市 委 关
于“全面建设清廉运城”的部
署要求，扎实推动市直机关党
员干部作风大整顿活动开展
和“ 五 面 红 旗 ”示 范 机 关（单
位）创建，市直机关举办了“深
化作风整顿 创建清廉机关”
主题讲述活动。

活 动 旨 在 激 励 引 导 基 层
党组织和广大党员干部积极
创 建 清 廉 机 关 ，争 做 清 廉 模
范，努力营造崇廉洁、优作风、
抓落实、促发展的浓厚氛围。

经过近两个月的初选、预
赛、决赛，最终评出特等奖两
名、一等奖 3 名、二等奖 4 名、
三等奖 5 名。本报今特选登特
等奖及一等奖获奖选手讲述
稿，以飨读者。
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